

Erklärung des Bürgervereins zur „Sonne“ im Wildtal

In der letzten Ausgabe des „Zähringer Echo“ war eine Darstellung zur Entwicklung der „Sonne“ im Wildtal zu lesen. Hierzu gab es aus dem Stadtteil unterschiedliche Reaktionen. Der Bürgerverein Zähringen weist darauf hin, dass das Zähringer Echo eine private Angelegenheit des Herausgebers und Redakteurs Harald Kuderer ist. Veröffentlichungen im „Zähringer Echo“ liegen daher ausschließlich in seinem Verantwortungsbereich. Der Bürgerverein bedient sich des Blattes nur als Informations- und Printmedium für die Bevölkerung Zähringens und keinen Einfluss auf die Redaktion des Blattes. Er wird sich auch nicht zur politischen Auseinandersetzung über die Neugestaltung des Areals „Sonne Wildtal“ äußern.

Umweltseminar für Vertreter der Zähringer Städte

Am 8. Oktober fand auf Einladung der Stadt Freiburg ein Seminar für Umweltexperten und Stadtplaner aus den Zähringer Städten in Freiburg statt. Dabei konnte Oberbürgermeister Dieter Salomon und der Referatsleiter für internationale Kontakte, Günter Burger, Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus Bräunlingen, Neuenburg, St. Peter, Villingen-Schwenningen, Bern, Fribourg, Murten, Rheinfelden/Schweiz und Thun begrüßen. Seitens des Bürgervereins Zähringen waren Holger Männer und Adolf Thoma anwesend.

In einem hochinteressanten und spannenden Vortrag erläuterte zunächst der Leiter des städt. Umweltschutzamtes, Dieter Wörner, die Entwicklung der städt. Umweltpolitik der letzten Jahrzehnte mit den Schwerpunktthemen: Verkehr, ÖPNV, Energieversorgung, Abfallwirtschaft und Naturschutz.

Nach einer sehr umfangreichen Diskussion fand eine Besichtigung des neuen Modellstadtteils Vauban statt. Dort informierte und erläuterte der Projektleiter Roland Veith die Strukturentwicklung, die städtebaulichen Schwerpunkte, die Verkehrserschließung und das Energiekonzept.

Oberbürgermeister Dieter Salomon und der Vorsitzende des Zähringer Bürgervereins Holger Männer freuten sich über das Zustandekommen eines derartigen Informationsaustausches im Kreis der Zähringer Städte. Daher sollen zukünftig Begegnungen auf unterschiedlichen Ebenen weiter ausgebaut und gepflegt werden.

Hohe Auszeichnung für Hans-Peter Hartung

Im Rahmen der Herbstveranstaltung am 9. Oktober im Bürgerhaus Zähringen wurde der Vorsitzende des Männergesangvereins Liederkranz Zähringen durch Oberbürgermeister Dieter Salomon mit der Urkunde und Ehrennadel des Landes Baden-Württemberg ausgezeichnet. Er erhielt diese Ehrung für die jahrzehntelange ehrenamtliche Tätigkeit als Vorsitzender des Männergesangvereins Liederkranz, als Präsident des Breisgauer Sängerbundes und seine ehrenamtlichen kulturpolitischen Aktivitäten.

Die Ehrennadel wird Bürgerinnen und Bürgern des Landes verliehen, die sich durch mindestens 15-jährige ehrenamtliche Tätigkeit in verantwortlicher Funktion in

Vereinen und Organisationen mit kulturellen, sportlichen oder sozialen Zielen oder in vergleichbarer Weise um die Gemeinschaft besonders verdient gemacht haben
Der Bürgerverein gratuliert zu dieser hohen Auszeichnung ganz herzlich und verbindet gleichzeitig den Wunsch auf weitere gedeihliche und erfolgreiche Zusammenarbeit für unseren Stadtteil Zähringen.

Veranstaltungen im November

Am Mittwoch, 10. November 2010, um 19 Uhr, findet im Zähringer Keller (am Platz der Zähringer) eine sehr interessante Vortragsveranstaltung mit dem Zähringer Bürger **Berthold Noeske** statt. Er list aus seinem Werk: „**Als Opposition noch chancenlos war**“ -**Beispielhafte Schicksale zwischen 1945 und 1963 in der DDR** -. Anlass ist der 20ste Jahrestag der Deutschen Einheit.

Selten zuvor sind die Sowjetische Besatzungszone und die frühe DDR aus einer solch persönlichen Sicht heraus geschildert worden. Berthold Noeske berichtet aber nicht nur aus eigenem Erleben, sondern verarbeitet zugleich seine jahrelangen Recherchen in Behörden und Archiven sowie zahllose Gespräche mit Zeitzeugen. Der Ort des Geschehens - Eberswalde - steht dabei symbolisch für die Zustände im gesamten deutschen Osten zwischen Kriegsende und Mauerbau, für die Zeit, in der Opposition noch chancenlos war.

Am Sonntag, 14. November ist Volkstrauertag

Eine eigene Gedenkfeier findet nicht statt. Stattdessen wird die Teilnahme an der zentralen städt. Gedenkfeier empfohlen, die auf dem Hauptfriedhof stattfindet. Um 11.30 Uhr gibt es ein Glockengeläut der Zähringer Kirchen, anschließend erfolgt eine Kranzniederlegung am Mahnmahl "Weißes Kreuz" im Harbuckwald durch den Bürgerverein und VDK Zähringen

Am **Samstag 27. November findet ab 9,30 Uhr** wieder der jährliche Adventsmarkt auf dem Platz der Zähringer statt.

Ein Adventlicher Nachmittag findet **am Sonntag, 5. Dezember von 14.30 bis 16.30 Uhr im Zähringer Keller** (am Platz der Zähringer) statt.

Dabei werden Texte von Johann Peter Hebel vorgetragen. Die Veranstaltung wird mit adventlicher Akkordeonmusik begleitet

In eigener Sache:

Wir haben unseren Internetauftritt um die Buttons „Termine“ und „Bilder“ erweitert. Informieren Sie sich daher aktuell über unsere Homepage.

Geschäftsstelle des Bürgervereines Zähringen: Röt buckweg 27, 79108 Freiburg-Zähringen. Tel. 0761 / 5559509, Email: buegerverein.zaehringen@web.de,
Internet: www.zaehringen.de ath/bvz